

La auténtica discapacidad es la del corazón

Con el documental *La teoría del espiralismo*, de Mabel Lozano, se ha inaugurado en Tomelloso la Campaña de Sensibilización sobre Discapacidad 2009

LL.

Un documental de la actriz y presentadora Mabel Lozano titulado *La teoría del espiralismo* ha servido este año al Centro Municipal de Servicios Sociales de Tomelloso para inaugurar la Campaña de Sensibilización sobre Discapacidad 2009, que este año se presenta bajo el lema *Ponte en mis zapatos*. Al acto de inauguración, que tuvo lugar en el IES Francisco García Pavón el lunes 9 de noviembre, asistió la propia Mabel Lozano, directora del documental, además del alcalde de la ciudad, Carlos Cotillas, de la concejala de servicios sociales, Antonia Gómez, y de los representantes de las diferentes asociaciones y colectivos de personas con discapacidad implicados en esta campaña.

A Luis Perales, presidente de Afas, que intervino en nombre de todos, es a quien hemos *robado*, con todo el respecto, la frase con la que hemos titulado esta noticia. Perales señaló que, aunque es grato comprobar lo mucho que esta campaña ha mejorado desde que se comenzase a celebrar en el año 91, siempre le produce un poco de tristeza ver que todavía en 2009 sigue siendo nece-



Luis Perales y Mabel Lozano en la presentación.

sario celebrarlas porque "no hemos sido capaces de sensibilizar a la sociedad".

Perales indicó que debemos caminar, no ya hacia la integración, sino hacia la normalización de la vida de estas personas, para que, dentro de sus capacidades, puedan vivirla plenamente. "La verdadera discapacidad es la del corazón, lo demás no es discapacidad sino capacidades distintas".

En la misma línea se expresaron Carlos Cotillas, quien invitó a los ciudadanos a exigir a las distintas administraciones todos aquellos recursos que aún puedan faltar, y Mabel Lozano, quien explicó que con *La teoría del espiralismo* -el segundo do-

documental que dirige después de *Voces*- ha pretendido "llevar la discapacidad a la normalidad". Todos los asistentes al acto y un grupo de alumnos del García Pavón disfrutaron del documental, que narra las experiencias de cinco mujeres deportistas con discapacidad. Precisamente una de ellas fue quien puso título al documental al referirse a la espiral de felicidad y optimismo que cada persona debe confeccionarse colocando en ella aquellas cosas que le hacen sentirse bien.

Otras actividades

La presentación de este documental ha sido el primero de una serie de actos que se

prolongan durante todo el mes de noviembre y que se dirigen a toda la población, aunque con especial atención a los alumnos de Primaria y Secundaria. Para ellos se ha programado un cuentacuentos, un visita al Centro Ocupacional Reina Sofía y al Colegio Público de Educación Especial Ponce de León, el taller *¿Realmente somos tan diferentes?*, una visita a un circuito de accesibilidad, que les permitirá comprobar los obstáculos a los que a diario se enfrentan las personas con discapacidad física, y diversas charlas-coloquio con el tema *Accidentes de tráfico y daño cerebral sobreenvenido*.

Asimismo, durante estos días se publican y emiten en prensa y televisión distintas entrevistas y reportajes sobre el tema y se celebran charlas y cursos sobre movilidad y transferencias con enfermos dependientes o manejo de situación de crisis y emergencias con enfermos mentales crónicos. Finalmente, para los más pequeños se ha programado, el domingo 29 de noviembre a las 12'00 horas en el Auditorio López Torres, un teatro de guiñol con el cuento *La princesa valiente y su amigo Vicente*.

Tres nuevos cursos en el Centro de Internet de la Biblioteca

EL PERIÓDICO

El Centro de Internet de la Casa de Cultura de Tomelloso ha preparado tres actividades formativas para el próximo mes de diciembre. Bajo el título *Comunicarse en la red* se han programado tres micro-cursos sobre redes sociales, biblioteca online y correo electrónico. El primero de estos cursos se desarrollará del 30 de noviembre al 4 de diciembre y en él se estudiarán las redes más conocidas como twenty, facebook o myspace. El segundo curso, que tendrá lugar del 9 al 11 de diciembre será el de biblioteca online, un curso que se ha programado como consecuencia de la integración de la Biblioteca municipal en el catálogo colectivo de Castilla-La Mancha, que permite que sus fondos se puedan encontrar en internet. En el curso de correo electrónico se darán a conocer todas las ventajas del sistema.



Las Jornadas Regionales de Folklore viajan a Toledo

Las XII Jornadas Regionales que organiza la Federación Castellano-Manchega de Asociaciones de Folklore se celebran en Toledo del 13 al 15 de noviembre. Las jornadas se abren con la inauguración de la exposición de indumentaria tradicional y colección de fotografías de Inge Moraht, que podrá visitarse hasta el 6 de diciembre en el Centro

Cultural de Exposiciones de Caja Rural de Toledo. La noche del viernes 13 será la Noche del Folklore, en la que diversos grupos de la Federación realizarán rondas por algunas de las plazas más emblemáticas de Toledo. Así lo explicaron durante la presentación de las jornadas, que tuvo lugar el 10 de noviembre en la Delegación del Gobierno

en Toledo, el presidente de la Federación, Jesús Francisco Moreno Serna -a la izquierda-, y su tesorero, Pablo Gómez, quienes estuvieron acompañados por Rafael de Lucas Vega, director regional de Promoción Cultural; Jesús Nicolás Ruiz, delegado de Cultura en Toledo, y Fernando Mora Rodríguez, delegado de la Junta en Toledo.